

pendant son dernier séjour ici-bas, nous n'en savons pas grand' chose, (1) sinon qu'elles se rapportaient à l'établissement du Royaume de Christ, c'est-à-dire de l'Eglise. Mais l'enseignement des Apôtres, dispersés par toute la terre, nous les a fait connaître par la suite, et nous en a montré toute l'importance.

Il existe une analogie frappante dans la manière que furent établies l'ancienne Eglise juive et la nouvelle de Jésus-Christ. Dieu se manifeste aux enfants d'Israël; il accomplit de grands prodiges et, par le moyen de Moïse, les fait sortir du pays d'Egypte. Puis, au moment d'établir le service du Tabernacle, Dieu réunit le peuple au pied du mont Sinai, et leur promet qu'"ils deviendraient un royaume de prêtres" et une nation sainte, (2). Une fois le peuple sanctifié, Dieu lui parle directement du haut de la montagne et lui donne les dix commandements. Enfin, le Seigneur s'entretient pendant quarante jours au même endroit, seul avec Moïse, (3). Ces deux grands faits, d'abord la promulgation des lois divines à tout le peuple par Dieu lui-même, ensuite les instructions spéciales données à Moïse seul pendant quarante jours touchant le culte à rendre à Dieu dans l'assemblée du peuple,—instructions et ordonnances que nous ne connaitrons que par la pratique de ce culte et les enseignements sub-séquents de Moïse lui-même,—ces deux grands faits, dis-je, nous les retrouvons dans l'établissement de l'Eglise nouvelle de Jésus-Christ, donnant une fois de plus la preuve de la bonté et du pouvoir de Dieu. Examinons les faits :

L'Eternel se manifeste encore aux hommes en la personne de Jésus-Christ qui vient, dit-il, pour établir son Eglise. Mais l'ancienne n'étant que pour un peuple n'avait besoin que d'un seul grand prophète. La nouvelle, au contraire, étant pour toutes les nations, en exigera un plus grand nombre. Notre Seigneur choisira donc douze apôtres à qui il donnera la faculté de parler toutes les langues, et qu'il enverra prêcher l'Evangile du Royaume à tous les peuples. Et auparavant, il s'entretiendra quarante jours avec les disciples,—comme autrefois Dieu avec Moïse,—leur parlant des choses qui concernent le Royaume de Dieu. (4). Et ce n'est que par la pratique, par les usages des apôtres et leurs enseignements que nous

[1] "Notre Seigneur fait et enseigne beaucoup de choses qui ne sont pas rapportées par l'Evangéliste."—Jean XXI, 25.

[2] Exode XIX, 6.

[3] Exode XXIV, 16, 18.

[4] Actes 1-3.